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共享中国市场
加入进博朋友圈，是因为市场就在这里。
“让中国市场成为世界的市场、共享的市场、

大家的市场。”国家主席习近平在第三届进博会开
幕式上以视频方式发表主旨演讲，再次发出开放

和合作的中国强音。
中国有 14亿人口，中等收入群体超 4亿，拥

有全球最具潜力的广阔市场。预计未来 10年，累

计商品进口额有望超过 22万亿美元。对正遭受新
冠疫情冲击的全球企业而言，超大规模的中国市

场为它们打开了机遇之门，进博会更是它们“零距
离”接触中国市场的最佳机会。

在消费品展区，优衣库母公司迅销集团一举
拿下 1500平方米的展位，打造“明日博物馆”，成

为消费品类最大展台。首次参展就有如此魄力，背
后是中国市场成为“顶梁柱”的强势表现。优衣库

2019年财报显示，大中华区销售额大涨 14.3%至
5025亿日元，占国际市场总销售额近一半。面对

疫情，优衣库早早在中国市场布局的线上渠道展
现出强劲的“免疫力”，不仅线上渠道销量数倍增

长，目前的线下门店人流也已恢复。
“中国体育产业正处在快速发展的上升期，我

们非常看好中国市场的前景。”同样受益于中国消费
市场的快速复苏，首次登上进博会舞台的耐克发现，

在充满不确定性的 2020年，耐克在中国市场逆势增
长已确定无疑。耐克大中华区是 2020财年第四季度

唯一实现销售正增长的“一枝独秀”，甚至带动耐克
全球在 2021财年第一季度取得营收 8%的增长。

作为全球知名制造企业，日本精工爱普生公
司是进博会上的“新面孔”。这家企业一直关注前

两届盛况，今年更是早早报名，带来干纤维纸张循
环系统的“中国首秀”。爱普生中国事业部总经理

柴靖晨说：“我们非常期待利用进博会这个开放的

平台，把我们创新的、绿色的科技带到中国市场。”

提振发展信心
加入进博朋友圈，是因为信心就在这里。
当大型国际展会纷纷按下暂停键，如期举办的

第三届进博会不仅没有缩小规模，反而展览面

积更大、展区设置更优、展商质量更高，为迷雾
中的全球经济注入和金子一样宝贵的信心。

“进博会相当于‘定心丸’，给了我们扎根
中国市场的坚定信心。”记者在采访中发现，“信

心”和“希望”被多次提及。相比跨国企业，中小
企业受疫情冲击更严重，也更希望借助进博会

这个大平台，提振发展信心，汲取复苏动力。

比利时国宴级冰淇淋生产商希博思集团
是家族企业，旗下品牌“遇喜”今年 7月首次进

入中国市场，在食品及农产品展区有个 9平方

米的展位。为什么不拿下一个特装展位来匹配
“国宴”身份？希博思中国区代表梁小秋坦言，疫

情让公司股东蒙受损失，对外投资计划十分谨
慎，但进博会给他们带来了复苏希望。“我们展

位虽不大，吸引客商却不少。开馆第一天，我就
遇上心仪已久的合作伙伴了。”梁小秋说，既有

慕名而来的，也有偶然逛到门前的，包括便利

店、餐饮等领域的对口客商，让她欣喜不已。“受
疫情影响，冷链食品在进博会要接受最严格检

测。尽管困难重重，但我们通过进博会进入中国

市场的决心从未动摇。”她说，“明年我们也会参
加，争取拿下更大的展位。”

“今年世界经济普遍不景气，进博会如期举
办给了大家极大的信心。”首次参展进博会的商

业地产服务商世邦魏理仕中国区总裁李凌说，
进博会不仅促进贸易往来，也积极带动投资；不

仅提供商品进口，也帮助企业获得服务。“虽然

是第一年参展，但我们与进博会的渊源颇深。我
们过去两年持续观展，并作为演讲嘉宾参与第

二届进博会展前对接会，参加进博是我们提升

知名度，扩大业务的良好机会。”

不负相守之情
加入进博朋友圈，是因为感情就在这里。
“在中国，为中国”，无论是扎根中国多年的

跨国公司，还是进入不久的中小型企业，无论是
长久的相处，还是新鲜的面孔，中国都以极大的

诚意打开大门，张开双臂，欢迎他们。而疫情下
的守望相助，更加深了这份感情。

“这不仅仅是 INDITEX集团第一次参加进博
会，也是全球范围内，我们第一次参加如此规模的

综合性展会。”INDITEX集团大中华区总裁思伊
文说，参展进博会不仅是为了展示旗下 ZARA等

品牌，也是为了表达“和中国在一起”的感情。
“非常感谢在疫情初期，上海政府给予我们

的帮助。”思伊文告诉记者，INDITEX集团在中

国有 16家公司，10家注册在静安区。疫情发生
后，静安区、长宁区政府都给他们送来了口罩、

酒精等防疫物资，解了燃眉之急。
线下门店暂时关闭，给企业经营带来压力。

思伊文清楚地记得，上海出台了一系列政策措施
支持企业渡过难关，它们也获得了房租减免，有

效缓解了经营压力。从“五五购物节”到十一黄金
周，INDITEX集团在中国的业务活动已完全恢

复，线上线下销售表现良好，让思伊文信心满满。
开幕式上，她还特意穿上一袭中式红衣亮相。

从和合作伙伴共用一张桌子，到独立拿下
一个展台，挪威阿克海洋生物公司今年真正成

了参展商。这家全球最大的南极磷虾供应商，搭
建在食品及农产品展区的展台很简洁，最醒目

的就是一间直播间，这是专门为中国客户准备
的。“我们是做前端原料的，提供给中国客户生

产功能性健康产品。”展台负责人告诉记者，参
加进博会不仅是为了对接更多中国采购商，也

想为中国客户提供更多市场机会。“我们会邀请
他们来进博会直播间，现场展示以磷虾油为原

料的保健产品，提高市场销量。只有始终在一
起，我们才能共同发展。”

    “侬好”———两个亲切的大字，出

现在通达理集团进博会展位的中国红

墙面上。如果要评选服务贸易展区最

“吸睛”前三名，通达理一定位列其中。
集团CEO宋东晟昨天表示：“今年我们

第一次来进博会，进馆一看好些参展
商都是老朋友了，我们在这里重逢。”

同在服贸展区，对面是它的合作伙伴，
隔壁有为它做审计认证的公司，而热

门展区里有更多它的客户。
阿玛尼、迪奥、雅诗兰黛、希思黎、

乐高、兰蔻、欧莱雅、KFC、壳牌……通

达理是这些著名品牌进入中国市场的
服务商。这家总部设在中国香港的公

司，堪称广告视觉营销解决方案的行
业先锋，位列第一梯队。多年前，它在

中国内地设立了第一家合资4A公司。
身为“色彩大师”，通达理用渐变

的彩虹色装饰自家展台，用色大胆而
和谐。宋东晟认为，不同的文化对色彩

的理解不一样，如果不懂这种差异，往
往会让消费者有说不出的别扭感。展

台用材完全体现公司对环保的重视，

还能重复使用。迎客的三只进博吉祥
物熊猫，用瓦楞纸搭成，可随时拆卸。

待客的凳子也是纸做的，像小时候手
工做的剪纸灯笼。它家的印刷技术先

进到什么程度呢？展品最有说服力。其
中一件作品采用UV叠加打印及优化

技术，运用油画布和亚克力等介质，营

造出油画般的质感，获得2019年数码
喷绘艺术大奖。

“听说今年要参加进博会，员工兴
奋又骄傲，同行纷纷预祝我们取得成

功，”宋东晟笑着说，“通达理不只是代
表自己，也是代表广告行业来参展的。

我们是连接国内外市场的一座桥梁。”
进博新朋友，明年就成老朋友。喜

欢求新求异的通达理员工们还在进博
会接触到许多新事物、新理念，获益匪

浅。宋东晟透露集团明年将继续参展：
“今年第一次来可能留有遗憾，希望明

年第二次参会时，我们会做得更好。”
本报记者 谈璎

    越来越多的新朋友加入

进博会“朋友圈”，他们不仅带
来尖端技术、新颖产品，更带

来对中国市场的期待。备受关
注的汽车展区，有两家首次参

展的新朋友成了新宠。
作为全球知名的汽车轮

胎供应商，米其林首次参加进

博会。展区工作人员钱堃早上
8时进馆后，就一直处于“嘴不

能停”的状态。不断有人来咨
询，“为什么这个轮胎看上去

没有‘胎’？”他耐心回答：“这
是我们亚洲首发的 UPTIS 免

充气防刺扎轮胎，用了特殊的
轮毂组件，消除了轮胎漏气和

爆胎的风险，使得轮胎的维护
成本几乎下降到零，驾驶者无

需再额外携带备胎。我们与通

用汽车合作开发，计划于 2024

年广泛应用于乘用车。”
另一边的花瓣造型轮胎

未来感十足。“这是一款 3D打

印的有机概念轮胎，免充气、可
互联、100％可循环再利用。”

今年 1月底，在新冠疫情
非常严峻的情况下，米其林果

断决定签约参加进博会，这一
决定源于对中国经济、市场以

及自身业务的信心。

力世纪集团也是首次参展
第三届进博会，但一来就占据

了全场 C 位———浑身金灿灿
的超级跑车 Apollo IE 实在太

“吸睛”，几乎所有到展台的观
众，都要和这辆车打卡留影。中

国车市是各大豪车品牌的“兵
家必争之地”，在如此激烈的竞

争环境下，海外小众车企仍然
看好中国市场，带来最新、最酷

的产品，可见其对中国经济充
满信心。疫情之下，进博会也成

为车企逆势自救、增强信心的

重要平台。 本报记者 叶薇

比新又比酷 看谁是新宠 遇到老朋友 明年继续来

市场在这里 信心在这里 朋友在这里
无论千山万水， 还是 严格隔离， 都无法阻止进博朋友圈“+好友”

    换名片、加微信，谈生意、话合作，线下云端都
能“握手”。特殊时期，第三届进博会展馆内依旧热
火朝天。仔细一看，摩拳擦掌展示硬核产品、信心满
满迎接八方来客的参展商中，新面孔还真不少。拥
有众多顶级品牌的历峰集团，门店数以千计的耐
克、优衣库，食评与轮胎一样出名的米其林等等，都
是首次参展的新朋友。

不一般的展会，“双循环”的窗口。当新冠疫情
突袭而来，世界经济在不确定中艰难前行，无论是
千山万水，还是严格隔离，都无法阻止进博朋
友圈不断“+?友”。市场在这里，信心在这里，
朋友在这里，我们当然也要在一起。

■ 耐克今年首次登上进博会舞台 本报记者 周馨 摄

    在医疗器械与医药保健展

区，首次参展的艾伯维把500平方
米的主展台设计成一座炫酷的

“超凡实验室”，集合了各种创新展
示方式与互动体验，并向观众展现

了其“超凡”的含义———超凡展台
设计、超凡研发实力、超凡创新疗

法、超凡合作格局和超凡人才战
略。首次亮相进博会的艾伯维将与

多个机构签订战略合作协议，开展

疾病教育、医疗卫生数字化建设、
诊疗规范化管理等领域的合作，通

过积极探索创新模式，助力提升中
国卫生医疗事业的发展。

尽管是进博“首秀”，不过艾
伯维展示了丰富的在研管线，多

款创新疗法也完成了在中国的首
次亮相：如免疫学领域创新疗法

之一的可逆性口服JAK1抑制剂-

upadacitinib，以及全球首个且唯一

上市的 B?胞淋巴瘤因子 -2

（BCL-2?抑制剂-venetoclax。中国

也将成为艾伯维全球除总部之外

最大的海外市场。
“在今年的特殊背景下，本届

进博会如期举办，展现了中国政
府一如既往与世界开放合作的决

心，彰显出中国经济强劲的韧性与
实力。艾伯维排除万难首度参展，

表达了我们对中国市场的持续看
好及助力‘健康中国2030’的决

心。”艾伯维中国总经理欧思朗表
示，“中国以高水平对外开放作为

驱动力提出的‘双循环’新发展战

略，给艾伯维带来了崭新的发展机
遇。借助进博会这一国际性大平

台，艾伯维希望能推动更多创新药
以亚太首秀甚至全球首秀的方式

登陆中国市场。同时，作为一家创
新驱动型的公司，艾伯维将持续探

索与中国政府、医院、高校等各类
组织的多元化协作模式和机会，构

建开放式、多层次的立体医疗创新
生态圈。” 本报记者 郜阳

这个实验室 首秀就超凡
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本报记者 张钰芸

    ■ 美国洛克菲勒艺术中心

首次参展进博，300平方米的展
览面积被精心打造成开放式艺

术空间 本报记者 孙中钦 摄

■ 优衣库的 3D针织技术 记者 周馨 摄

■ 艾伯维研发实验室进博首秀

本报记者 孙中钦 摄
■ 米其林亚洲首发轮胎新品

本报记者 陈梦泽 摄
■ 通达理超萌的进博迎客熊猫

本报记者 孙中钦 摄


